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今天阴到多云有时有阵雨或雷雨 温度:最低26℃ 最高30℃ 东南风5级阵风
6-7级，沿江沿海地区和江河湖面阵风有8-9级 ，傍晚转6-7级 明天阴到多云有
时有阵雨或雷雨 温度:最低26℃ 最高30℃ 东南风4-5级阵风6级
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习近平讲话少数民族文字单行本出版
在庆祝中国共产党成立100周年大会上

新华社北京 7 月 27 日电 习近平

总书记 《在庆祝中国共产党成立 100

周年大会上的讲话》 少数民族文字单

行本已由中国民族语文翻译局翻译 ，

民族出版社出版， 即日起面向全国公

开发行。

全面建成小康社会大事记
荩 刊第九至十二版
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新华社北京 7 月 27 日电 中

共中央政治局委员、 全国人大常

委会副委员长王晨 25 日至 26 日

在上海调研时强调， 要以习近平

新时代中国特色社会主义思想为

指导， 完整、 准确、 全面贯彻新

发展理念， 坚持立法主动适应改

革和经济社会发展需要， 强化改

革创新法治保障， 为支持浦东新

区高水平改革开放、 打造社会主

义现代化建设引领区营造良好法

治环境。 中共中央政治局委员、

上海市委书记李强参加调研。

调研期间 ， 王晨来到浦东

新区参观 “在国家战略的引领

下———浦东开发开放 30 周年主

题展”， 听取浦东新区发展历程

和成就介绍 ， 了解浦东创造性

贯彻落实党中央决策部署 、 依

法推动自由贸易试验区建设 、

打造改革开放新高地的生动实

践 。 在张江人工智能岛 ， 考察

人工智能产业发展和实际应用

情况 ， 了解科技领域法律实施

情况和新兴领域立法需求 。 在

上海中心大厦陆家嘴金融城党

群服务中心 ， 调研依法推动完

善城市治理体系 、 强化治理服

务功能的创新举措。

王晨强调， 支持浦东新区高

水平改革开放、 打造社会主义现

代化建设引领区， 是以习近平同

志为核心的党中央立足党和国家

事业发展全局作出的重大决策部

署。 今年 6 月， 全国人大常委会

作出了 《关于授权上海市人民代

表大会及其常务委员会制定浦东

新区法规的决定》， 这是建立完

善与支持浦东大胆试、 大胆闯、

自主改相适应的法治保障体系的

重大决定， 是推动浦东新区高水

平改革开放、 打造社会主义现代

化建设引领区的重要举措。 要坚

决贯彻落实党中央部署要求，继

续通过立、改、废、释等方式做好

相关立法工作，充分发挥立法引

导 、推动 、规范 、保障改革的作

用。要更好运用法治力量推动体

制机制创新 ， 服务浦东开发开

放、创新驱动发展等重大国家战

略的实施。积极支持上海市人大

及其常委会运用好立法授权，根

据浦东新区战略定位制定浦东

新区法规 ，在科技创新 、现代城

市治理 、 发展高水平开放型经

济、优化市场化法治化国际化营商环境、 打造全面建设社会主

义现代化国家窗口等方面深化立法探索， 通过高质量立法推

动高质量发展。
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本报讯 上海市双拥工作领导小

组第十七次全体 （扩大） 会议昨天举

行。 市委副书记、 市长、 市双拥工作

领导小组组长龚正指出， 要坚持以习

近平新时代中国特色社会主义思想为

指导， 深入贯彻习近平强军思想， 按

照市委部署要求， 发扬军爱民、 民拥

军光荣传统 ， 以更高标准 、 更严要

求、 更大热情， 全力以赴抓紧抓好上

海双拥工作， 不断巩固和发展军政军

民团结， 汇聚强国兴军强大力量， 为

实现中国梦、 强军梦作出新的更大贡

献。

市委副书记、 市双拥工作领导小

组副组长于绍良主持会议 。 市委常

委、 上海警备区司令员、 市双拥工作

领导小组副组长刘杰代表驻沪部队讲

话。 副市长、 市双拥工作领导小组副

组长彭沉雷总结和部署工作。 上海警

备区副政委韦昌进出席。

龚正指出， 近年来， 上海拥军优

属更加有力， 拥政爱民更加有为， 双

拥氛围更加浓厚， 军政军民关系再谱

新篇。 双拥是强军的重要支撑， 要作

为重大政治任务深入谋划 、 扎实推

进， 大力弘扬光大双拥优良传统， 充

分发挥双拥重大优势， 落实好国家赋

予上海的重大历史使命。

龚正指出， 要不断提高双拥工作

水平， 紧贴形势任务发展和军地改革

建设实践， 围绕部队需求奋力做。 要

聚焦优抚保障， 按照法规政策要求用

心用情做， 不断提高优抚政策的含金

量， 更好地解决军人的 “后路” “后

院” “后代” 等后顾之忧。 要聚焦氛

围营造， 建好用好载体， 强化宣传教

育， 开展形式多样、 内容丰富的群众

性双拥活动。 茛 下转第四版

城市更新条例草案等提请审议
市人大常委会会议召开 蒋卓庆主持
本报讯 （记者王嘉旖 通讯员龚宇一） 市十五届人大常委

会第三十三次会议昨起召开， 听取和审议关于检查本市贯彻实

施 《关于促进和保障长三角生态绿色一体化发展示范区建设若

干问题的决定》 情况的报告等。 市人大常委会主任蒋卓庆主持

上午的全体会议。 茛 下转第四版

拒绝“躺平”、勇于挑战的上海00后女孩
一座奋斗之城的动人表情

纪录片《走出荣耀》刷屏背后，读懂能让一座城市蓬勃繁荣的奋斗基因

为国出征，00 后出战！ 首次参加奥运会

即为国摘金， 两位 00 后上海女孩在东京奥

运会上缔造了属于青春的荣耀时刻。 昨天，

姜冉馨与陈芋汐的名字点燃网络后，上海广

播电视台纪录片中心制作的 《走出荣耀》也

在各大社交平台出圈、刷屏。

其实从严格意义上说，那段视频只是一

部“未完待续”纪录片的片花，但并不妨碍人

们热烈转发。 究其原因，片花里浓缩了陈芋

汐从 2017 年名不见经传的小丫头到如今奥

运冠军的成长之路。故事里女孩天生我材必

有用的斗志、 千磨万击还坚劲的奋斗精神，

镜头外一支纪录片摄制团队四年的沉淀、使

命的担负，共同成就了闪闪发光的拼搏影像

纪实。

人们转发《走出荣耀》的潜台词里，有为

上海女孩的青春之歌点赞———拒绝“躺平”、

敢于挑战，是少年人敢向世界最高水准进击

的勇气与志气。人们将这段不满五分钟的片

花反复观看的背后，亦是在为城市软实力的

一次多维彰显而点赞———媒体人凭专业眼

光与社会责任感，记录下这座城市人人奋斗

的脉搏与呼吸，观照到了尚在微时的非标个

体，也着力挖掘是什么样的城市精神品格能

成就人人出彩、能滋养人与城市的梦想共同

拔节生长。

如果说站在奥运最高领奖台的上海 00

后女孩，是这座奋斗之城的青春面孔、动人表

情； 那么人们在转发中看到了我中国少年可

期，看到了能让一座城市伟大的奋斗基因。

一个非标个体的“成功之前”

刷屏片花的时间起点要前置到 2017

年。彼时，上海游泳馆还是改建前的模样，今

天的奥运冠军陈芋汐还是个在上海跳水队

试训的 12 岁孩子。 片花里，她正在 10 米台

上练习 207C，向后翻腾三周半抱膝，这组动

作是上海跳水队的看门动作，也是世界大赛

的热门选项。 不出意外， 难度系数高达 3.3

的动作被小姑娘跳砸了，翻腾不足，狠狠砸

在了水面上。

以外行人视角，四年前的陈芋汐不显山

不露水，看不出多少冠军相。 相比大多数体

育纪录片为大赛、为名将、为一支队伍写传，

聚焦陈芋汐的镜头语言显然属于“非标”，记

录的是竞技体育人的人在微时，并且，谁都

无法在四年前就预知了 2021 年的金牌。

纪录片团队负责人潘德祥阐释初衷 ：

“正如《走出荣耀》的片名，我们想绕开已功

成名就、站在金字塔尖的一小部分人，走出

对荣耀的‘标准’聚焦，转而把镜头对准更多

普通的体育人。 在剥离掉荣耀的光环后，单

纯记录竞技体育人的奋斗、挣扎与成长。 ”

突破程式去记录一个非标个体的“成功

之前”， 是这支纪录片团队在摄制了医疗纪

录片《人间世》后的一次探索。 在主创看来，

体育有着激励人、教育人的功能。名将、冠军

们的荣耀时刻，往往能激励人；而无名之辈

的点滴奋斗、拼搏、汗水与泪水，则能成为广

大观众的励志书。 茛 下转第三版

抢占产业高地 浦东迎全国首家金融数据港开港

拿下全国第一 上海“一网通办”再定“升级”目标
荩 均刊第二版

贺电
中国体育代表团：

欣悉上海运动员

姜冉馨与队友庞伟在

东京奥运会射击 10

米气手枪混合团体决赛中发挥出

色， 摘得该项目奥运史上第一枚金

牌 ， 为中国射击队斩获第二枚金

牌。 我们谨代表上海人民表示热烈

祝贺！

姜冉馨首度出征奥运会， 7 月

25 日， 在个人比赛中夺得铜牌； 今

天 ， 在团体比赛中与队友沉着冷

静、 顽强拼搏、 勇夺

桂冠。 上海人民为她

而骄傲！ 姜冉馨取得

的优异成绩， 离不开

国家体育总局和中国射击队的悉心

培养。 我们向国家体育总局和中国

射击队表示衷心的感谢！

衷心祝愿中国体育健儿在东京

奥运会上再接再厉、 再创佳绩！

中共上海市委
上海市人民政府
2021 年 7 月 27 日

在射击、跳水项目上连揽三金，中国再迎东京奥运会“丰收一日”

■从 7月 25日的女子 10 米气手枪铜牌，到昨天的混合团体
10米气手枪金牌，这间隔仅两天的两场比赛里，姜冉馨的发挥有了
明显的提升，变得更为自信和稳定

贺电
中国体育代表团：

欣悉上海运动

员陈芋汐与队友张

家齐在东京奥运会

跳水女子双人 10 米跳台决赛中默

契配合 、 技压群芳 ， 为中国跳水

“梦之队” 再夺一枚金牌 。 我们谨

代表上海人民表示热烈祝贺！

陈芋汐第一次出征奥运会就

站上最高领奖台 ， 展现了我国年

轻一代运动员的精湛技术和过硬

心理素质 ， 体现了奋勇争先 、 顽

强拼搏的精神 。 陈

芋汐取得的优异成

绩 ， 离不开国家体

育总局和中国跳水

队的悉心培养 。 我们向国家体育

总局和中国跳水队表示衷心的

感谢！

衷心祝愿中国体育健儿在东京

奥运会上再接再厉、 再创佳绩！

中共上海市委
上海市人民政府
2021 年 7 月 27 日

今
日
导
读

《 走

出荣耀 》

片 花 中

的 12 岁

陈芋汐 。

■“只有背地里拼尽全力，比赛才能看上去毫不费力。”这是陈
芋汐平时经常对爸爸妈妈说的一句话。对于年仅 15岁的小姑娘来
说，能有这样“成熟”的想法非常罕见 荩 详细报道刊第六至七版
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上海姑娘争气 捷报一日双传
市委市政府电贺中国体育代表团 姜冉馨两天内完成奖牌“升级”，陈芋汐展现“罕见的成熟”


